

Le Pion du Roi

Cercle d'Échecs « La Pion du Roi. »

Taverne de l'Union, 3^e étage, Place Albert 1^{er}, 27

1400 Nivelles



Gazette gratuite à publication interne et aléatoire strictement destinée et réservée aux membres du Pion du Roi à des fins documentaires et pédagogiques et à l'exclusion de tout usage commercial.

Numéro 21 du 4 septembre 2015

Rédacteur Yves Deschuyter



Vive la rentrée !...

Ou comment mener à bien nos différents projets de relance!

Nivelles, 3^e étage de la Taverne de l'Union ce vendredi 4 septembre 2015

C'est fou ce que le temps passe vite ! A peine étions-nous installés en villégiature que déjà il est temps de plier bagage et de retrouver le chemin de l'école ou celui du boulot ! Heureusement il y a les échecs et les week-ends pour nous permettre de souffler... Enfin, « souffler », façon de parler car l'équipe du cercle du pion du Roi ne chôme pas ! De vague projet au moment de l'Assemblée Générale du mois de juin, la relance de votre cercle d'échecs préféré est maintenant sur les rails grâce aux réunions et discussions tenues durant les deux mois de vacances ! C'est ainsi que peu à peu les choses se précisent en matière de site internet, de recrutement, de formation des jeunes, de JEF, d'interclubs et de tournois... Attendez vous à du changement ! Pour un mieux s'entend... On en reparle au fil des articles de ce PDR !

Site du PDR

Sous la houlette de notre nouveau webmaster, Madame Cécile Grégoire, le site du PDR a pris son envol durant la période des congés !

Que dire d'autre si ce n'est que le site vaut franchement le coup d'œil et un coup de chapeau à Cécile qui s'est coupée en quatre pour parvenir à le créer en un temps record ce qui nous permettra de bénéficier d'un support important pour mener les différentes actions que nous envisageons et dont nous vous tiendrons au courant dans les semaines et les mois qui suivent.

Un petit tour s'impose et surtout ne manquez pas de laisser vos impressions à notre webmaster... Rendez-vous sur le site

www.lepionduroi.be

Une nouvelle dynamique!

Nivelles, 3^e étage de la Taverne de l'Union ce vendredi 4 septembre 2015

Comme vous avez pu vous en apercevoir à l'occasion de la première ronde de notre Open, cette compétition fait peau neuve ! Exit les anciennes pendules Gardé, les appariements longs et difficiles et bonjour les pendules DGT, la cadence Fischer et l'appariement informatique ! Le temps est au changement. Bien sûr nous n'oublierons pas les bons moments du passé mais le PDR se tourne résolument vers l'avenir et souhaite attirer un nouveau public... tout en conservant l'ancien. La démarche de redynamisation de l'Open Jean Verheyen s'inscrit dans la tendance du moment qui veut que pour rehausser le niveau de jeu du cercle et attirer de nouveaux joueurs respectant nos valeurs et nos traditions de convivialité, le cercle se tourne vers l'extérieur et se présente sous ses meilleurs atours. Nouveau souffle, nouveau dynamisme, volonté d'aguerrir nos joueurs aux différents types de compétitions, voilà le mot d'ordre du moment pour que chacun se sente résolument en confiance au moment d'affronter l'adversaire ! A propos, que pensez-vous de notre salle de jeu « Ambiance tournoi » ?...



Douze tables prêtes à accueillir les joueurs dans une ambiance de compétition. (Photo de Thierry Herbillon)



Les noms de joueurs attendus et la possibilité d'en inscrire d'autres. (Photo de Thierry Herbillon)

Open Jean Verheyen

C'est reparti !...

Suivez le guide ou plutôt, suivez la signalétique.



Signalétique installée sur l'ascenseur (Photo de Thierry Herbillon)

Vendredi 4 septembre 2015, 17 heures, 3^e étage de la Taverne de l'Union, heure H-3... L'heure n'est plus au farniente, fini les vacances, ça ne rigole plus !

A peine le temps d'installer la salle, de préparer les échiquiers, de programmer les pendules, de vérifier leur fonctionnement, d'installer le matériel, de prévoir la signalétique, d'installer le buffet, de compter les tables Les tables ?... De s'apercevoir qu'il en manque !... On recommence !... A peine le temps de récupérer les tables, les chaises.... De placer les feuilles de partie, les fiches de résultat... Enfin, la demie de dix-huit sonne à la collégiale, nous sommes prêts, presque. Plus qu'à lancer l'ordinateur, préparer les noms des participants, numéroter les tables, vérifier l'encodage des participants, manger un morceau....

Les premiers joueurs arrivent, vaine tentative sur le coup de dix-neuf heures pour assurer la première formation de la rentrée... Cafouillage, hésitations. Non, décidément ce ne sera pas possible ce soir... Le stress... Désolé ce sera pour la prochaine fois !

Le téléphone sonne, certains joueurs se désistent dommage et... tant pis, rester concentré, garder le cap, assurer le service, enregistrer, annuler, confirmer, penser aux joueurs présents, ne pas se louper...

Heureusement qu'on a le programme « Pair Two » de la fédération...

L'heure tourne, vingt heures quinze, message d'accueil aux participants, briefing à propos des changements, commentaire à propos de la cadence Fischer et de la programmation de la pendule. Tout le monde est là, non mais presque, du moins je sais qui ne viendra pas ou à peu près.... C'est parti, les appariements sont lancés !...

« Votre attention s'il vous plaît ! A l'échiquier numéro 1.... Bonne partie à tous ! » Et quelqu'un de lancer... « Dis, je joue avec les Blancs ou avec les Noirs ?... »

Au premier échiquier Cédric Dupéron avec les Blancs est opposé à l'ogre de service, Peter Grijp, histoire de se faire les dents... Ca craint mais c'est formatif ! Vas-y Cédric, t'as rien à perdre... et de se lancer dans un gambit de la Dame... Tandis que Poucet s'attaque à Goliath le deuxième échiquier est en panne, Giovanni Kelemen brille par son absence et Yvon Barbier tourne silencieusement en attendant son adversaire... Peu importe, la table numéro trois vibre déjà des exploits de Thierry Herbillon lancé dans une sicilienne face à André Simon. Rapidement les plans se dessinent sur cet échiquier, et les adversaires ne tournent pas autour du pot, les premières pièces tombent... Ca va saigner... Las, une première partie tourne court. Mathieu Navez opposé à André Dumortier est rapidement balayé par le vainqueur l'an passé de sa confrontation avec Samuel Monnier, c'est dire si la partie est déséquilibrée... Sur l'échiquier numéro cinq une autre partie avec un fort écart de points s'engage entre Henri Deschuyter et André Mouchart. Fidèle à sa petite anglaise, Henri Deschuyter avance ses pièces. On verra... Jean-Claude Herman quant à lui est à la lutte contre Christophe Alleaume et Yves Deschuyter est opposé à Georges Detrogh.

Pas mal d'absents à l'occasion de cette première joute mais rien de grave, de simples empêchements sont responsables de ces absences. La semaine prochaine on devrait faire le plein de joueurs.

Face à Georges Detrogh, Yves Deschuyter s'engage dans une espagnole que Georges choisit de mener avec a6. Quelques erreurs de placements lui font perdre autant de tempi et peu à peu le contrôle du centre de l'échiquier passe aux mains d'Yves Deschuyter. La partie s'annonce difficile pour Georges Detrogh. Au premier échiquier Cédric Dupéron se défend bec et ongles contre Peter Grijp qui pose son jeu. Celui-ci semble malgré tout en équilibre sans qu'on puisse discerner qui prendra l'avantage.

Entre Jean-Claude Herman et Christophe Alleaume la partie s'équilibre. Il semble qu'on s'oriente vers la nulle... Vingt et heure vingt. Plus d'une heure que les pendules sont lancées et Yvon Barbier fait remarquer au DT que son adversaire ne s'est pas présenté. Victoire par forfait au deuxième échiquier. Au même moment la partie entre Georges Detrogh et Yves Deschuyter est sur le point de s'achever. Acculé en défense, Georges joue sa Tour en f8, bloquant ainsi son roi qui doit se contenter de circuler sur g8 et

h8 empêché qu'il est de se rendre sur la septième rangée contrôlée par les Tours adverses... Tg7 jouent les Blancs avec échec suivi de Rh8... Nouvel le mise en échec par Th7 suivi de Rg8 et la deuxième tour blanche de se placer en g7, mat ! Yves Deschuyter l'emporte face à Georges Detrogh.

Au même moment Christophe Alleaume et Jean-Claude partagent l'enjeu.

Un rapide coup d'œil à la partie opposant Henri Deschuyter à André Mouchart montre que les Blancs font mieux que se défendre... Henri Deschuyter semble s'emparer des pièces de son adversaire là où celui-ci reprend des pions.

A l'échiquier numéro trois Thierry Herbillon l'emporte face à André Simon. La sicilienne a encore frappé...

Restent les parties en cours sur l'échiquier numéro un et sur l'échiquier numéro cinq... Vingt deux heures quarante, près de deux heures trente de jeu, Peter Grijp prend définitivement l'avantage sur Cédric Dupéron qui aura fait une bonne partie mais l'écart entre les deux joueurs s'est avéré trop important... Peter Grijp l'emporte logiquement.

Sur l'échiquier numéro cinq, surprise, Henri Deschuyter résiste tant et plus ! Mieux, l'équilibre matériel est maintenant clairement en sa faveur et il est à l'attaque du Roi Noir repoussé en h8 et protégé par son pion h7. En embuscade sur g1 avec la tour et g2 avec la dame, les blancs prennent la décision de sacrifier leur dame en g8, forçant la dame noire à reprendre tandis que la Tour g1 à son tour s'empare de la Dame noire en g8 sous la garde de son fou! Mat ! Les Blancs remportent une très belle victoire face à un adversaire beau joueur. Henri Deschuyter exulte et gagne environ 30 points elo en une partie ! Bravo à lui !

Interclubs

Cette année nous alignerons une équipe en Interclubs. Placée sous la direction sportive de Jean-Claude Herman cette équipe sera notre digne représentant en extérieur...

Nous démarrerons modestement, en Ve division, en attendant mieux mais nos ambitions sont grandes d'autant que nous avons déjà une recrue de choix en la personne de Peter Grijp, nouveau membre en règle de cotisation aux alentours de 1950 elo et, qui plus est, fréquente le cercle le vendredi soir !... Rare ! Inscrivez-vous, on recherche des candidats à la victoire !

Début des compétitions fin septembre mais on aura besoin de chacun tout au long de l'année. Qu'on se le dise...

La cadence Fischer

Par son Assemblée Générale du 4 octobre 2014 la FRBE décide que la cadence officielle des Interclubs sera dorénavant la cadence Fischer de 1 heure trente pour 40 coups et rajout de trente nouvelles minutes dès que les quarante premiers coups sont joués. A ceci s'ajoute encore un incrément de 30 secondes à chaque coup joué et ce dès les premiers coups de la partie.

Les nouvelles pendules DHT 2010 permettent de jouer à cette cadence pour autant que l'on sélectionne l'Option 21 et qu'on assure correctement la programmation... Rien de bien compliqué et en plus un aide-mémoire disponible au cercle et déjà diffusé par email permet de se familiariser avec la méthode.

Mais pratiquement, comment cela se traduit-il au niveau de la pendule ?

Imaginez-vous devant l'échiquier... Les Blancs lancent la partie, les Noirs répliquent à tempo. La pendule indique le temps restant en affichant les heures et les minutes, les secondes n'apparaissent pas.

Ayant joué les quelques premiers coups en moins de quelques secondes, le temps des joueurs est maintenant déjà crédité de 30 secondes par coup joué. Ces valeurs ne s'affichent pas tout de suite car la différence entre le temps passé à réfléchir et le gain de temps est inférieur à la minute, l'incrément en secondes ne pouvant pas s'afficher sur un affichage ne laissant apparaître que l'heure et les minutes. Toutefois, le solde « temps joué versus temps gagné » étant maintenant supérieur à la minute, ma pendule affiche un temps supérieur à celui du départ tandis que mon adversaire, plus lent (ben, oui !...), voit son temps diminuer mais compense la lenteur de réflexion par 30 secondes de bonus à chaque fois.

Pas d'inquiétude à avoir donc, même si ça ne se voit pas cet incrément est bel et bien calculé et rajouté.

Avec les blancs me voici maintenant à mon quarantième coup. Ma pendule affiche 35 minutes restantes. En jouant mon coup je suis immédiatement crédité de 30 minutes supplémentaires portant mon total à 65 minutes plus 30 secondes supplémentaires. A ce stade le seul bonus que je recevrai encore sera de 30 secondes à chaque coup. Mon malheureux adversaire à qui il ne reste plus que deux minutes pour jouer un coup demandant une longue réflexion risque de tomber au temps s'il ne joue pas rapidement un coup lui permettant de passer le cap des 40 coups et bénéficier d'un bonus supplémentaire de 30 minutes et, à chaque coup joué, de 30 secondes supplémentaires.

Simple, non ?

Formation Jeunes

Parmi les initiatives récentes prises afin de relancer votre Cercle d'échecs préférés, la formation des Jeunes occupe une place de choix en matière de priorité et d'investissement bénévole!

Depuis la fin août des contacts ont été pris avec l'Athénée Royal de Nivelles, le Collège Ste Gertrude, l'Enfant-Jésus, le collège du Sacré-Cœur, l'IPAM et l'IPET afin de proposer nos séances de formation aux enfants entre 12 et 20 ans fréquentant ces établissements scolaires.

Par ailleurs, les mêmes affiches que celles placées dans les écoles ont également été placées auprès des bibliothèques de Genappe et de Nivelles et proposent aux jeunes intéressés de nous rejoindre tous les vendredis entre 17h et 18h45 pour assister aux séances de cours donnés principalement par Pascal Pauwels et accessoirement par Yves Deschuyter en cas d'absence du premier.

Ces 28 séances de formation sont proposées pour la modique somme de 75,-euro et sont destinées à assurer une formation de qualité aux novices susceptibles de rejoindre ultérieurement le cercle au travers d'une affiliation classique.

